
Energieeffizienz und 
Nachhaltigkeit im Fokus
IT: Hardware / Software
Um effizientes Arbeiten im Büro oder im Homeoffice zu ga-
rantieren, sind wir stets besorgt, unsere IT-Hardware auf 
hohem Niveau zu halten. Entsprechend wird auch in regel-
mässigen Abständen die IT-Infrastruktur ersetzt. Die Mitar-
beiter:innen erhielten zudem alle kabellose Tastaturen und 
Mäuse, um ergonomisch besser arbeiten zu können.

Im Seminarbereich wurden zusätzliche Grossbildschirme in-
stalliert, als Ersatz für die schon etwas in die Jahre gekom-
menen Beamer. Jetzt kann auch bei hellem Tageslicht eine 
Präsentation ohne Qualitätseinbussen gezeigt werden.

Kongresstechnik
Nach fast eineinhalb Jahren Warten haben wir die neuen 
Funkstrecken und Mikrofone endlich erhalten. Die neuen Ge-
räte arbeiten nun alle im digitalen Frequenzband und haben 
qualitativ ein Topniveau. Zusätzlich wurde die Ansteuerung 
der ganzen Kongressanlage vereinfacht und so vorbereitet, 
dass sie auch von Gästen je nach Wunsch verwendet werden 
kann. Zusätzlich wurde der Netzwerkbereich im Kongress-
zentrum mit neuen Switches ausgebaut, um unseren Gästen 
stets eine schnelle Netzanbindung anbieten zu können.

Anlagen
Technischer Unterhalt Eishalle / OKEB
Wir versuchen, unsere Anlagen stets energieeffizienter und 
nachhaltiger umzubauen. Dieses Jahr durften wir die ganze 
Beleuchtung der Offenen Kunsteisbahn (OKEB) auf LED um-
rüsten. Früher standen vier grosse Beleuchtungsmasten mit 
je zweimal 2000-Watt-Scheinwerfern auf der OKEB, um das 

Eis oder im Sommer den Fussballplatz zu beleuchten. Eine 
Energie von 16 000 Watt wurde verbraucht, wenn alle Schein-
werfer angeschaltet waren. Mit der neuen LED-Flutlichtan-
lage, welche wir zusammen mit der Firma Stagelight verbau-
en durften, benötigen wir bei Volllast nur noch knapp 9000 
Watt, wir können somit fast die Hälfte an Energie einsparen.

Auch in der Eishalle haben wir die bestehende Beleuchtung 
mit 36 1000-Watt-Scheinwerfern in Eigenregie mit dem 
Sportanlagen-Team auf eine LED-Beleuchtung umgerüstet. 
Die neuen Scheinwerfer verbrauchen nur noch 250 Watt pro 
Scheinwerfer und sind fernsehtauglich. Auch bei dieser Um-
rüstung können wir also drei Viertel der Energie im Vergleich 
zu früher einsparen.

Weiter durften wir die Garderobe 1 komplett sanieren. Hier 
wurden alle WC-Anlagen und Duschen erneuert, neue 
Böden verlegt und auch die Wände neu gestrichen. Auch die 
Duschen wurden mit einem leicht zu reinigenden neuen 
Wandbelag versehen.
Bei der Kontrolle der Gebäudeversicherung wurde bemän-
gelt, dass sich im Treppenhaus keine Gegenstände befinden 
dürfen. Wir haben nun beim Abgang zu unserem Kongress-
saal durch den Einzug einer neuen Wand mit einer Sicher-
heitstür einen zusätzlichen Lagerraum geschaffen. Hier kön- 
nen nun diverse Materialien des Kongressbetriebes gelagert  
werden.
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